

La columna de...

GONZALO VALDÉS LUFI,
INGENIERO EN ADMINISTRACIÓN /GESTIÓN PÚBLICA

Carreras técnicas en alza y bien remuneradas

Estos últimos días han aparecido ranking de empleabilidad y de carreras demandadas por la industria, dando cuenta que las industrias muchas veces demandan algo completamente diferente a lo que las personas piensan o desean.

En cualquier proceso de análisis comercial, uno debería investigar cuales son las necesidades de la empresas para poder determinar qué bien o servicio ofrecer al mercado, situación que algunas personas realizan, pero otras personas simplemente piensan priorizar solo los que les gusta hacer, e idealizan una carrera profesional; pero el mundo ha cambiado, y va seguir cambiando y cuando cambie, va a volver a cambiar.

La primera verdad, es que no todos deberíamos asistir a la Universidad, muy bien se ha implementado en países de habla alemana, donde se pueden encontrar diferentes instituciones de enseñanza superior, Universitäten (universidades tradicionales con enfoque teórico e investigativo), Fachhochschule (universidades de ciencias aplicadas orientadas a la práctica y el mercado laboral) y Kunst-/Musikhochschulen (escuelas de arte y música), junto con una amplia variedad de oficios y carreras técnicas.

Actualmente Chile, tiene una amplia estructura de Institutos Profesionales y Centros de Formación Técnica que están orientados a dar un constante suministro de técnicos y profesionales enfocados en carreras que demandan las empresas e industrias; los estudios indican que por cada profesional debe haber por lo menos cuatro técnicos (entendiendo la palabra técnico como un técnico de nivel superior o del nivel ingeniería de ejecución), la idea es estudiar para el mundo del trabajo, y para solucionar problemas del trabajo.

En los últimos años, las carreras técnicas más demandadas, están ligadas a carreras que aseguran la producción; un generador eléctrico no puede fallar, un horno de fundición no puede parar, un sistema productivo no puede detenerse, un sistema informático debe estar siempre operativo, las comunicaciones deben existir siempre, entonces hay carreras profesionales que se deben emplear las 24 horas del día y los 7 días de la semana. Carreras como: Técnico de Nivel Superior en Procesos Mineros, con 95,0% de empleabilidad al primer año, Ingeniería Industrial, con 94,4% de empleabilidad al primer año, Técnico en Control Industrial y Automatización, con 91,9% de empleabilidad al primer año, junto con todas las carreras vinculadas a las Tecnologías de la Información, y en nuestra región destaca la carrera de Técnico en Acuicultura, de gran demanda debido a que pocas escuelas imparten carreras ligadas al mar.

Las empresas, pagan por mantener operativos sus puntos críticos, por ejemplo en la producción de salmones, el costo de no alimentar un día a las jaulas de salmones, genera pérdidas cuantiosas, y las industrias requieren personal técnico y profesional muy especializado para que no fallen los sistemas productivos; hay que elegir algo, y capacitarse para ser muy específico, hay que especializarse en algo puntual, en que sea imposible que te puedan reemplazar, es ahí donde se sube el sueldo, nada más de carreras genéricas y que saben de todo un poco, hay que especializarse como más podamos en nuestra vida laboral, sin miedo.